



修学旅行での平和学習

校長 平川 恒美

三年生の修学旅行が9/14-9/16に行われ、本校初かもしれない広島・京都をめぐる三日間でした。生徒実行委員会は「行事の集大成」としてよく努力し、スローガンを実現した感があります。意識高く見学し、時間を守り、集団行動を楽しむ様子から頼もしさが伝わってきました。

広島は40年前に私自身の高校の修学旅行で訪れて以来でした。軽い気持ちで入った平和記念資料館を見学した、当時の衝撃がいまだに忘れられません。生意気盛りの頃にも関わらず、「伝えていかなければ。」という漠とした思いが、体を貫いたように記憶しています。前前任校副校長時代に、ある学年主任が強く希望して修学旅行先に広島を選んだ際、保護者の皆様と実現に向けてじっくり話し合ったことがありました。原爆ドーム前でセレモニーを行って帰校した生徒たちの意識の変容と成長を強く感じたものでしたが、高陵中に赴任して二年目に平和記念資料館を再訪することになるとは、感慨が新たなものになりました。

当時の建物の改築工事を横目に、新館の最新の設備の展示を見学しながら、生徒たちに伝わったのだろうか、と表情を見つめてみると、その真剣さにこちらが心打たれるほどでした。日本に暮らしている者なら、一度は自分の目で、肌で感じておくべき価値を感じてくれたのではないのでしょうか。高陵中の三年生ならではの光景でした。事前に用意した千羽鶴を収めてきたことも、おそらく生涯の記憶にとどめてくれるものと期待します。次世代へ伝えることができたか、と少し安堵した次第です。

また、京都の宿は昨年まで2年間、この学年に所属した大島一浩主幹教諭(現お台場学園港陽中副校長)が推薦した場所だったとのこと、生徒



の皆さんはそれを忍びつつ京の風情と、すき焼きを堪能できたのではないのでしょうか。それぞれの班行動の様子など、11/4(土)の修学旅行成果発表会も期待しております。

(関連記事:学校ブログ9/13-17、9/28)

道徳授業地区公開講座実施 9/30(土)

学校でどのような道徳授業を行なっているか、保護者地域に公開し、意見を交換する目的で実施しました。生徒たちの様子をご覧いただけたかと存じます。講師に、教育デザイン研究所代表・玉川大学文学部教師教育リサーチセンター客員教授、吉田和夫先生をお招きし、皆様と協議する機会といたしました。皆様とこれからの道徳授業について引き続きご意見を賜りたく存じます。各学年とも読み応えのある教材選びをし、学年の方針や行事に関連させて生徒と「考える道徳」の授業をしていました。協議会にご参加いただいた保護者の皆様との交流も貴重な機会でした。講師の先生のお話と合わせてお楽しみいただけたのではないのでしょうか。

1年 公正、公平、社会正義C-11

「葬式ごっこ-8年後の証言-」

2年 勤労C-13

「アキラのくじ運」

3年 国際理解と平和、人類愛C-18

「命見つめて」

講話「これからの道徳

—教わる道徳から考える道徳へ—

(関連記事:学校ブログ9/27)

港区中学校連合体育大会

10/4(水)9:00-15:30(雨天決行)

駒沢オリンピック公園総合運動場陸上競技場
体育の授業と9/12(火)からの放課後練習で選手種目を鍛えてきました。港区では、すべての2年生たち全員が陸上競技に出場します。全天候型トラックで走り、オーロラビジョンで自分の姿が映し出される体験はなかなかないものです。港区ならではの光景ですね。応援よろしくお願いたします。(関連記事:学校ブログ9/27)

生徒会役員選挙 9/22

9/11-21まで選挙活動の後、10人の立候補者と応援演説者、さらに選挙管理委員の活動で立会演説会と投票が行われました。結果に関わらず本校の将来について真面目に考え、応援してくれる皆さんと選挙活動に参加したことは貴重な経験です。支持してくれた皆さんの票の重さを感じてくれることでしょう。 当選者(演説順)

1-2MH 1-1TS

2-2YT 2-2YT 2-2TH 2-1IK

また、演説のレベルが高く、間合い、発音発声、視線の方向、パフォーマンスの工夫について、よく鍛えられていました。日頃から全校で取り組んでいますが、話す、という行為は目の前の相手をよく見て意識し、用意した原稿を「読み上げてはいけない」と指導しています。ふだんの挨拶やスピーチでは用意した原稿はメモなどにして、「話す」という意識を高めているのです。(関連記事:学校ブログ9/27)

港区中学校水泳記録会 9/6(水)

港区スポーツセンターで開催され、区内公立中が一堂に会して、水泳競技に挑みました。本校からは18名の生徒が学校代表として参加し、健闘しました。代表選手としての自覚を持ち、部活動や他の習い事と両立させるところに、本校らしい価値が感じられました。

競技記録・女子

第1位 3年50m自由形 3-20A 31" 42

1年50m自由形 1-2SK 37" 31

第2位 2年50m自由形 2-1YY 37" 86

1年50m平泳ぎ 1-2FR 50" 43

共通200mリレー 2' 25" 92

(①3-20A ②2-1YY ③2-2IS ④3-1FS)

第3位 2年50m平泳ぎ 2-1TA 48" 10

共通50m背泳ぎ 3-1FS 43" 16

競技記録・男子

第1位 2年50m自由形 2-2KY 28" 43

(2年連続大会新記録)

第2位 1年50m自由形 1-1TS 32" 55

1年50m平泳ぎ 1-2SK 43" 11

第3位 共通100m自由形 3-2NK 1' 04" 73

共通200mリレー 2' 03" 85

(①2-2KY ②3-20M ③3-1KR ④3-2NK)

(関連記事:学校ブログ9/7 9/8)

音楽交歓会 10/10 メルパルクホール

吹奏楽部・ギター部が参加します。

東京駅伝へ発進!

全都の中学2年生が区市町別のチームを編成して駅伝競走を行う「東京駅伝」(2月4日(日)味の素スタジアム、武蔵野の森公園)が今年も行われます。港区の代表を選ぶ選考会が先日9/13(水)に高松中で行われ、本校から6人(男子4、女子2)が参加してタイムを競いました。今年度は多くの私立中から参加があり、レベルアップした選考会でした。本校の6人が健闘した走りを見せ、選考に向けて順調な滑り出しができたようです。これから本番まで代表争いが続きます。皆さんの応援をお願いします!

男子2-2TH 2-2ST 2-2MS 2-1IT

女子2-1IS 2-1TA (関連記事:学校ブログ9/27)

学芸発表会スローガン

魅せよ 個性 超越せよ 感動を

10/28(土) 展示発表・舞台発表・合唱コンクールが内容です。ご来校いただけますようお願いいたします。本日の全校朝礼で学芸発表会実行委員会がスローガンを提案しました。

生活指導の10月目標

今月の目標は学芸発表会を意識した内容で、以下の通りです。準備期間10/16(月)-27(金)は特別時程で、朝練習・放課後練習などご家庭のご協力を改めてお願いいたします。

10月 学芸発表会に向けて協力して取り組もう

特別支援教室の通室の申込みについて

平成30年4月から、通常の学級での学習におおむね参加でき、一部特別な指導を必要とする生徒を対象に、本校において通級指導を行う特別支援教室を開室します。特別支援教室とは、巡回指導教員が生徒の在籍校を巡回し、コミュニケーションや学習面で課題や心配がある生徒を対象に指導を行う教室です。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的に支援を行う学習支援員についても今まで通り配置を希望することができます。

平成30年4月から、特別支援教室の通級を希望される保護者の方や学習支援員の配置を新規に希望される保護者の方は、11月17日(金)までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

編集後記 HP、学校だよりなどへのご意見は校長・副校長までお知らせください。